



# 広島西ロータリークラブ会報

THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA WEST

No.  
2062

例会日・木曜日 12:30~13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会長 井原 俊彦

幹事 香川 基吉

事務所・〒730-0011 広島市中区基町6-78

リーガロイヤルホテル広島13F

TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870

E-mail:hwrc@godorc.gr.jp

広島西ロータリー <http://www.hwrc.jp/>



## 「世界理解月間」

2012年2月9日 第2038回例会

### ◆会長時間◆

井原会長



#### ロータリーが始まった1905年頃のアメリカ社会

皆さんこんにちは！世界理解月間の2月、今日は1905年にロータリーが始まった頃の世界を少し考察したいと思います。

1870年代、アメリカでは資本主義経済が確立され、どの分野でも弱肉強食の考え方方が広まっていました。激しい生存競争の中で、強い者、社会に適合したものが勝ち残っていく、それは社会進化の当然の結果であり、その結果、富める者と貧しい者が生じるのも自然の摂理であるという“社会進化論”ですが、この考え方方がその頃から約50年間アメリカ社会に広く浸透していきました。そういった時代で鉄鋼王カーネギー、石油王ロックフェラーが現われ、また白熱電灯や蓄音機等の発明王エディソンや電話のベル、コダックカメラのイーストマン等が色々な発明を成し遂げ、人々の生活が一気に便利になっていったのです。

こういった自由放任経済のもとで貧富の格差が大きくなるばかりでしたが、1800年代末からは当初からのアングロ・サクソン系、ゲルマン系でプロテスタンントの旧移民に代わって東欧、南欧のスラブ系、ラテン系のカソリック、ギリシャ正教、ユダヤ教の移民が増え、それに加えて全く風

俗習慣の違う中国系や日系の新移民も殺到して来るようになり、まずは貧しい下層階級の形成をしてゆきました。

ちなみに、当時の日本は1904年日露戦争に突入しましたが大帝国ロシアが1905年1月の“血の日曜日事件”等で社会が揺らいで、戦争続行が困難になった幸運にも恵まれて紙一重の差で勝ったのですが、経済はガタガタになっていました。中国も清朝が崩壊直前で社会は混乱していました。結果、ロシア、中国、日本から多くの人々が新天地を求めてアメリカに渡ったのです。

1901年セオドア・ローズヴェルト副大統領(彼もフリーメーソンでした)はマッキンレー大統領が暗殺されたため42歳で大統領となりました。彼は、シカゴの食肉処理場での凄じい非衛生的なソーセージ作りを描写した“ジャングル”という小説を読み、直ちに「純正食品法」を成立させる事が出来ました。当時独占企業が政治や社会に害を流しているという認識が広がり人々の間で社会の改革を目指そうという気運が全国的に広まり革新主義の時代に入っていたからです。

1905年頃、シカゴでは社会の不正が蔓延しており、ポール・ハリスは友人3人と語らい信頼の出来る公正な取引をし、仕事上の付き合いがそのまま親友関係に迄発展する様な仲間を増やしたいという気持ちが高まってロータリークラブという会合を考えたという訳です。

ありがとうございました。

## ●会務報告

香川(基)幹事

※クラブ改正のご案内（クラブ細則（案）配布）  
※2012-13年度版ロータリー手帳をご希望の方  
は、回覧にて注文をとりまとめますので記入を  
お願いします。

## ●委員会報告

### 出席報告 鮫島副委員長

本 日	(2月9日・木曜日)
会員数	84名
欠席者	8名
ご来賓	1名
	計 77名
前々回(1月26日・木曜日)	出席率 100% 

### ※ 親睦活動委員会 岡田委員長

創立42周年記念夜間例会(3月8日)のご案内

### ※ 会報雑誌・広報委員会 岡野会員

ロータリーの友誌紹介

### ※ 次年度古屋幹事

例会終了後、4階「楓」において次年度第2回理事会を開催いたしますので、理事会メンバーは出席願います。

## ●同好会報告

### ■バイオレット 柴田世話人

いよいよ今年も3月に第18回ガバナーカップが開催されます。今期は新戦力の松岡(輝)さんと梶さんが入部されました。どうぞご期待ください。そこで毎週金曜日の15時から三菱グランドにて練習を行います。メンバーの方は、ご参加ください。

ガバナーカップ前夜祭は、3月16日(金)。試合は、3月17日(土)・24日(土)・25日(日)。準決勝・決勝は、マツダスタジアムと交渉中で未定。応援宜しくお願い致します。

### □囲碁同好会 小田世話人

2012年2月4日、三菱ダイヤモンドホテルにおいて、毎年恒例の西南RCとの囲碁対抗戦が開催されました。

当日は、西RCから、特別会員を含めて10名が参加し、西南RCも10名が参加し、勝ち星

総数27対21という結果で、西RCの団体優勝となりました。また、個人賞は、西南RCの助っ人の南郷さんが、全勝優勝されました。西RCでは尾形さんと安部さんがともに4勝1敗で勝率は同じでしたが、年齢差で、尾形さんが準優勝、安部さんが3位という結果になりました。また、懇親会での恒例となっている連碁は、西RCが、20の大差で勝利しました。なお、今回の対戦結果で、優勝者は、2段階、また、2つ以上勝ち越した場合は、1段階、段級位が昇級し、2つ以上負け越した場合は、1段階、段級位が降級するというルールとなりました。次回の対抗戦では、特別会員の兼池さんが4段に、現役メンバーでは、小田が5段に、尾形さんは4段に、堀江さんは2段に、安部さんは1級となります。

1月に、初心者歓迎囲碁大会を開催しましたところ、多数の方に参加いただきましたが、これからも遠慮なく囲碁例会に参加いただき、少しずつでも上達しながら、みなさんが対抗戦に出て大いに楽しめれば良いなと思っています。2月の囲碁例会は、休みですが、3月22日第4木曜日は、囲碁例会となっていますので、ふるっての参加をお願いします。



### 連続出席100% (6名)

篠 君 (9年)	梶本君 (7年)
岡田君 (7年)	原 君 (6年)
小田君 (3年)	香川(浩)君 (3年)



### ご結婚記念日おめでとうございます。

(1名)

岡田君

## ●スマイルボックス

SAA 篠副委員長

### ☺ユニークな厄払い神事 森脇君

(自主申告・大枚)

2月3日は節分の日でした。住吉神社では節分行事「焼嗅(やいか)がし神事」を斎行(さいこう)致しました。当日は天候に恵まれ多くの参拝者で賑わいました。鰯の頭を焼いての厄払いは全国的にもユニークな神事として知られています。赤鬼、去年世間を騒がせた鬼を退治致しました。この様子はマスコミで報道されました。

中国・毎日・産経の新聞。テレビではRCC・NHKで報道されました。特にNHKでは午後7時のニュース、BSニュース等でも全国に放送されました。

☺中国建築文化賞受賞 古本君

(自主申告・大枚)

この度、古本建築設計にて設計管理を致しました「閉じて開く家」が、日本建築学会の「2011年度 中国建築文化賞」を受賞致しました。この賞は、日本建築学会が、中国地方の建築文化の発展に顕著な貢献が認められる活動に対して表彰を行うものです。建築の賞の場合、完成して間もない新しい作品を表彰の対象とするのがほとんどですが、この賞に関しては、「完成してから少なくとも3年を経ていること」が条件となっています。こうした審査基準のもと、現場審査を経て受賞できたことは、私にとって特別に感慨深いものがありました。何故なら、常日頃から建築は完成したその時が頂点ではなく、そこから人々や社会と関わっていく事で成長し、魅力を増していくものだと考えているからです。改めて、日頃から多くのご助言・ご指導をくださるRCメンバーの皆様へ、感謝申し上げます。

☺ヒロツクのお~、こもち昆布う~♪ 竹本君

(自主申告・金一封)

先般2月2日、広島テレビの番組「ケンミンショウ」に、弊社(株)ヒロツクの「こもち昆布」が放送されました。思いがけない栄誉であり、今後も益々研究を深めてより良い商品にしたいものであります。

☺国旗掲揚を考えよう！ 吉田君

(自主申告・トリプル)

国旗掲揚委員会委員長の吉田でございます。来る2月11日(祝)は建国記念日です。この日は元来明治7年以来紀元節として奉祝されて来ましたが、昭和23年に姿を消し、その後昭和42年に「建国記念日」として復活しました。私は次の言葉が好きです。「困難な道のりかも知れませんが、日本人が日本人の心を持って取り組めば必ず道は開けるもの信じています」という言葉です。皆様方には是非この日に国旗を掲揚して下さい。また、当日は広島国際会議場において、建国を祝う集いが開催されます。記念

講演では、小惑星探査機「はやぶさ」の開発にあたられた川口淳一郎教授の「日本の誇り」～はやぶさプロジェクトのめざすもの～と、題して話もあります。皆様是非ご参加下さい。

## ■卓 話

### 国際交流委員会 (2月2日卓話)

卓 話：テーマ「国際交流」

留学生とのパネルディスカッション

ゲスト：金 真那 (韓国・仁川) 広島市立大学

大学院 修士課程2年

李 晶 (中国・上海) 広島修道大学

人文学部3年

コーディネーター：広島西RC 国際交流委員会

委員長 中岡 弘夫

#### (内容)

主に質問形式で進行しました。

(Q)昨年、我がクラブの主催で“宮島ウォーキング”に参加されたがその時の感想？

(A)留学生同士の交流、仲間意識の交流がはかれて非常に楽しかった。

今後とも継続して欲しい。

(Q)何故、留学の場所を日本、日本の中の広島を選択されたのですか？

(A)金氏…日本語の文字が好きだったので日本語を学び、大学の時代に交換留学生として広島市立大学で経営を勉強したのがきっかけとなり、より深く学ぼうと思ひ

(A)李氏…テレビ、メディアなどで見ていた日本を現実に見てみたい、知りたいという思いから、そして自立しようと思い

(Q)日本留学の目的？夢？

(A)金氏…経営学をしっかり勉強、大学院の修士課程を卒業し社会に貢献する。

(A)李氏…心理学の勉強することにより“ひとの心”が理解できる人間形成を目指す

(Q)日本に来て嬉しかったこと？驚いたこと？

(A)友達、知人が多くできた。自分の目指す勉強ができる。

(Q)日本人の男性の印象は如何ですか？

- (A)優しくて、オシャレな男性が多いように感じます。
- 中国、韓国の男性は、日本人と比べポジティブで積極的な感じがします。
- (Q)初めて覚えた広島弁は？
- (A)金氏…“じゃけー” “ええじゃん”
- (A)李氏…“たいぎー”
- (Q)世界中で旅行したい場所？日本国内で行ってみたい場所？
- (A)金氏…海外ではミクロネシア、国内は沖縄
- (A)李氏…海外ではアフリカ、国内では沖縄
- (Q)数年まえから韓流ブームで日本女性は韓国スターに夢中になっていますが、どのように思いましたか？
- (A)金氏…韓国経済の活性化に寄与していただけて嬉しく思う。
- (A)李氏…個人個人、好みがあるので良いことは
- (Q)もし貴方が自国のリーダーになったとしたら何を目指しますか？
- (A)金氏…経済の安定する社会作り
- (A)李氏…人民平等の社会作り

## ■卓 話

### 永遠なる日本について



亀山神社宮司  
潮 健史 氏

#### ■国旗国歌法の成立

平成十一年に、卒業式での君が代斉唱や日の丸掲揚に反対する教職員及び生徒と文部省の通達を基にした広島県教育委員会の指導との板挟みになっていた石川敏浩校長が、卒業式前日の二月二十八日に自殺するという事件が起きた。この事件により、「日の丸」・「君が代」に関する教育界の混乱状態が国会でも取り上げられ、同年八月に、『国旗及び国歌に関する法律』が成立した。

#### ■国旗・国歌の由来

国旗はその国の生い立ちと歴史と民族の理想・目標・生活規範を形として表現したものであり、

国歌はそれを言葉で表したものである。

推古天皇の御代、聖德太子は遣隋使に国書を託し、「日出る処の天子、書を日没する処の天子に致す」とあり、我が民族が古くより太陽を尊び國名を『日の本』と呼んでいたことが分かる。

国旗の赤い丸は、赤は赤心・真心を表す色で、円は無始無終を表し国家の永遠・国民の永久の繁栄・幸福を願った民族の祈りであった。

明治七年、イギリスとフランスは、日の丸のデザインを五百万円で買いたいと申し入れたとのこと。勿論その当時の日本人は売ることをしなかったから今日の国旗があるのである。

国歌「君が代」の由来は、「古今和歌集」(九〇五年)に詠人しらずとして『我が君は 千代に八千代に さざれ石の 巖となりて 苛のむすまで』とあり、民族の共通認識として定着していたことが分かる。

明治時代に、ベルリンで世界の国歌の「国歌判定の会」があり、君が代はその第一の秀歌に選ばれた。君が代はその歌詞の平和のこと、旋律の莊重なことで世界一と認められたのである。

#### ■民族の誇りを後生に

戦後の国賊「日教組」によって、日の丸の「赤」は、日本の兵隊が虐殺した人の「血の色」であり、「白地」は虐殺した人の「骨の色」と教えられて育った今日の日本人には、民族の誇りも自信もない自暴自棄の姿あるのみである。

肇國以来嘗々と築き上げてきた誇りある民族の歴史をキッチリと次世代に継承することが、今日に生きている我々の責務ではなかろうか。

#### ●卓話予告

日 時	テ 一 マ
2/23(木)	クラブフォーラム (国際奉仕部門担当)